

EL GRADUADOR

Sale todos los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos

PRECIOS DE SUSCRICION.		ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante.	6 rs. mes.	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.
En los demás puntos.	20 " trimestre.			
fuera de España.	30 " "			

Atencion.

La Zapatería Valenciana de Andrés, que está situada en la feria, en el zaguan de las Casas consistoriales, ofrece al público alicantino, por ser los últimos días de feria, las botinas de verdadero becerro-mate de caballero, con tres suelas punteadas, que siempre se han vendido á 60 reales, ahora se venderán á 50.

Se regalan 2000 reales al que pruebe que no es verdadero becerro-mate.

Aprovechar la ocasion el domingo, última dia de venta.

ADVERTENCIA

Con el fin de que al terminar el mes de Junio podamos tener ya recaudado el trimestre, hemos entregado hoy los recibos, distribuyéndolos por distritos, y guardaremos el mismo orden en los trimestres sucesivos.

El importe de la suscripcion se entrega á la mitad del trimestre y adoptando este sistema, armonizamos nuestros intereses con los del suscriptor.

No dudamos que á la presentacion del recibo lo harán efectivo, y de esta manera prestarán un gran servicio á la empresa de EL GRADUADOR.

ALICANTE 16 DE MAYO 1878.

A los padres y á las autoridades.

Hace algun tiempo que venimos observando la frecuencia con que se repiten en Alicante escándalos, riñas y hurtos en pequeña escala, consumados por chicos de corta edad.

En las calles, en los paseos y en los puntos de mayor concurrencia unas veces, y otras en la playa, en los muelles ó en las afueras de la ciudad, se ven grupos de niños, y entre ellos algunos adultos, que viven casi abandonados de sus familias, sucediendo lo que es natural que ocurra cuando los padres, poco celosos del cumplimiento de los deberes que á un mismo tiempo les imponen la moral y la sociedad, toleran que sus hijos usen un lenguaje impropio de su tiempo y permiten que permanezcan largas horas fuera del alcance de su vista, sin mas motivo ni otro pretexto que el de *ir á pasear*.

Esta falta de buenos principios y ese descuido que á primera vista parecen de poca monta, establecen malas costumbres y ejercen necesariamente en lo sucesivo siniestras influencias, haciendo degra- ciados á esos seres infantiles cuando llegan á mas edad, y concluyen por ser una rémora constante para sus mayores y un descrédito permanente para las poblaciones en que se abrigan. Estos chicos, acostumbrados á no hacer nada, viven en la ociosidad y no aprenden ningún oficio, ni se sugatan á obedecer á nadie.

Salen de la casa paterna y entran cuando les place, á cualquier hora del dia ó de la noche, con ó sin conocimiento de sus padres que, cuando mas, se permiten alguna que otra débil reprension, á la cual los hijos hacen oídos de mercader, porque habituados desde sus primeros años á verse complacidos siempre, creen que tales costumbres son una necesidad y un deseo may natural que los padres no pueden ó no deben negar; y cuando esto sucede, los niños tienen ya el convencimiento de que sus mayores carecen de todo derecho y fuerza moral para hacerse obedecer.

De aqui que veamos continuamente por calles y plazuelas un enjambre de muchachos, invadiendo la vía pública con sus juegos y bromas pesadas, vociferando toda clase de imprecaciones y burlándose de los pobres ó de los ancianos. Entre estos niños, que no siempre son de las clases más humildes de la poblacion, los hay tan atrevidos é insolentes que cuando son advertidos de alguna de sus impertinencias, se revelan airadamente contra las personas mayores y aun sobre los dependientes de la autoridad; y casos muy constantes ocurren en que, en vez de obedecer ó mostrarse humildes, buscan una piedra sino van armados de un baston, ó sacan el cuchillo, tirando con furia de cualquiera de estos objetos hasta originar un alboroto ó herir al que se permite dificultar sus deseos.

Estos hechos, de que no dudamos hay ejemplos en todas las poblaciones del mundo, son mas frecuentes en nuestras provincias meridionales, debidos á causas distintas que no nos proponemos hoy examinar, limitándonos por ahora á advertir á los padres y á las autoridades, la conveniencia de que ejerzan la mayor vigilancia sobre la conducta de esos niños que, abandonados y sin instruccion, polulan á su albedrío por todas partes, y pierden el apego al trabajo, desconocen toda idea de urbanidad, y no se dedican al aprendizaje de un oficio profesion que mañana les proporcione la subsistencia.

No pretendemos ser mentores, ni alcanzar plaza de eruditos en esta materia: hablamos solo en tésis general y sin señalar casos determinados ni antiguos ni recientes; pero amantes de la juventud, y persuadidos de que sin una educacion sólida y un respeto tan profundo como bien entendido á la autoridad que dan los años, las leyes ó el saber, no es posible crear buenos ciudadanos, deseamos vivamente que se prevenga el mal.

Evitarlo es un deber ineludible de las familias y de las autoridades, seguros de que empleando mas celo y actividad, conseguiremos que la generacion naciente, al reemplazar á la actual, venga dotada de las mejores condiciones, educándola ahora convenientemente.

SIEMPRE LO MISMO

Los neos, esos hipócritas que desearían ver al mundo sumido en la ignorancia y fanatismo de los pasados tiempos, en que todas las empresas y acciones benéficas se confiaban únicamente al celo é inteligencia del clero, no pueden ocultar hoy su despecho al ver que sin su intervencion, y solo por la iniciativa oficial ó particular, se promueven importantes suscripciones y grandes centros de caridad para remediar las necesidades del que sufre.

Entre todos los adelantos morales que mas distingue á la sociedad moderna, ninguno hallamos tan digno de satisfaccion y de orgullo como el bello sentimiento de la caridad, profundamente arraigado en el corazon de todas las clases, de todos los españoles sin distincion de partido, edad, posicien ni sexo.

En estos dias tan anatematizados por los bea- tos ó neo católicos, basta el impulso particular, como ha sucedido en Alicante, para constituir y sostener por largos años asociaciones benéficas importantísimas que levantando costosos y magníficos edificios, albergan muchos seres infelices que de otro modo perecerían víctimas del abandono y de la miseria.

¡Felices esas caritativas señoras que forman la sociedad de Nuestra Señora de los Remedios en esta capital, que infatigable siempre en su deseo noble de mitigar los sufrimientos de los pobres, no cesan en su afan de conseguir los recursos necesarios!

Sugiérenos las anteriores reflexiones, la especie vertida por el periódico «La Union Católica» de Madrid, que deseando ridiculizar la caridad de nuestro siglo comparándolo con la de otro en que según ellos, se presentaban bajo formas menos ostentosas, publica un largo artículo sobre este asunto á lo cual contesta muy oportuna mente un apreciable colega.

• En muy pocos dias la suscripcion abierta en Madrid para socorrer á las familias de los naufragos del Cantábrico, ha ascendido á siete mil duros, habiendo que contar además por el producto del concierto del Príncipe Alfonso 33000 reales, por el de los jardines del Retiro, 5600 y el del teatro Real, que despues de satisfechos los gastos llegará á 30.000 rs.

Es decir que la risueña caridad del siglo XIX ha reunido en una sola poblacion, y en pocas horas, diez mil quinientos duros para socorrer á los desvalidos.

¿Cuánto cree el Sr. Selgas (poeta y autor del artículo á que nos referimos) que hubiera necesitado para reunir esa suma la vieja caridad que él encomia y que con frecuencia ocultaba la mano con que depositaba en un cepillo su limosna porque esta consistía solo en algunos ochavos?

Déjense los sectarios del pasado de hacer comparaciones siempre odiosas; la limosna es acepta á Dios venga de donde venga, y el infeliz no encuentra menos alivio si el socorro que se le dispensa es producto de un baile, que si ha sido recogido por los frailes mendicantes mufidores de una cofradía.

Los neos, siempre lo mismo; dando con el mazo sobre esta perversa sociedad que todo lo quiere hacer sin contar con ellos.

Pero, señor, será posible remediar las penas y las necesidades de los que sufren, ni de los pobres, sin la evangélica intervencion de los ministros de la iglesia?

¡Qué osadía!

Hace dos meses próximamente que estamos huérfanos de Gobernador. El interino, por mas que le sobre buen deseo, le falta autoridad, y no se decide á resolver los graves asuntos que hay detenidos en el Gobierno de la provincia, con notable perjuicio para los intereses de los pueblos que con gran avidéz esperan la proteccion y ayuda de las autoridades superiores para salir de la postracion en que se hallan.

Si el Gobierno cree que no hacen gran falta esos funcionarios, *que los suprima* y se ahorrará el Tesoro los 40.000 reales que tienen de asignacion; pero si es necesaria su autoridad, que no prorogue las interinidades, porque la paralización de los negocios administrativos en el estado en que se encuentra el país, es ó puede ser causa de males trascendentales que está en la obligacion de evitar, porque sobran ya con los que se sufren por su causa.

Como los periódicos de Madrid han publicado la noticia de hallarse enferma de bastante gravedad la esposa de nuestro distinguido amigo D. Eleuterio Maisonnave, nos apresuramos á manifestar á nuestros lectores para su satisfaccion, que aunque es cierto que la enferma ha llegado á inspirar sérios temores, hoy se encuentra completamente fuera de peligro.

Decimos esto para tranquilidad de los numerosos amigos del Sr. Maisonnave y de su apreciable señora.

Parece que el ilustre Príncipe de Vergara, general Espartero, se halla gravemente enfermo, hasta el punto de inspirar sérios temores.

Lo sentimos profundamente.

Los senadores y diputados por Valencia, se reunieron el dia 13 en Madrid para tratar varios asuntos interesantes de su provincia, incluso el de la proposicion de ley, pidiendo autorizacion para que el Hospital provincial pueda enagenar los bienes que posee, empleando su producto en varias mejoras importantes que requiere aquel piadoso establecimiento.

Cada vez que leemos noticias de esta naturaleza, recordamos el abandono en que se encuentra nuestra desgraciada provincia, tan necesitada de medios y cuidados que la saquen del estado de postracion en que se halla, sin que, en cuatro años próximamente, se hayan reunido una sola vez los diputados y senadores por Alicante, en obsequio de sus representados.

Esta conducta merece las mas severas censuras de los hombres imparciales, y muy especialmente de todos los alicantinos sin distincion de partidos.

Con la eleccion del Sr. Moreu quedó satisfecha la vanidad y la soberbia de cuatro muñidores políticos, sin importarles un bledo el papel repugnante que representaban en aquella tristisima votacion, de tan fatales resultados.

Ayer recibimos el siguiente despacho telegráfico:

•Coruña 13 Mayo

Miércoles á las diez de la mañana, llegó el vapor correo «Santander» en viaje extraordinario.

Dice «La Correspondencia»:

«Se ha pedido á los gobernadores de provincia una nota de las obras públicas que se hallen paralizadas y de aquellas cuya terminacion sea mas perentoria.»

Esperamos que no pasará en olvido la reparacion del trozo de la carretera de esta ciudad á la Santa Faz y á San Juan, cuyo presupuesto fué presentado por el señor Ingeniero Jefe de esta provincia y aprobado por la Administracion de Fomento, necesitándose hoy únicamente la autorizacion de la superioridad, que há tiempo se espera, para empezar las obras donde podrian hallar trabajo muchos jornaleros que no encuentran medios de ganar su subsistencia y la de sus familias.

Hacemos esta observacion á quien corresponda y desee interesarse por esta abandonada provincia.

•El Pueblo,• utilizando la noticia de que el eminente tribuno Sr. Castelar vá á dar una conferencia á beneficio de los naufragos del Cantábrico, le recuerda que él tambien ha sido piloto y ha visto hundirse su nave

Por eso, como buen marino, trata ahora de salvarse y huye de los piratas, aunque levanten bandera de parlamento y deseen algunos momentos de tregua, aún á costa de *firmar una escritura* ante notario público.

Las comisiones de navieros de Barcelona, Bilbao, Santander, Valencia, Cádiz y Mallorca, han conferenciado con el Sr. Ministro de Hacienda, pintándole la desastrosa situacion de la marina mercante y las medidas, que á su juicio, deben adoptarse para remediar en parte el mal.

El Sr. Orovio ofreció estudiar muy detenidamente el asunto para cuando se trate de él en las Cortes, que es igual á no decir nada, en primer lugar porque sabe Dios cuando ha de tocarle el turno, y en segundo lugar, porque aun cuando se discute bien y se hace mucha luz en nuestra asamblea, no se aprueba otra cosa en último resultado que lo que el Gobierno quiere, y este siempre ó casi siempre adopta el camino que menos conviene á los verdaderos intereses del país.

¡Asombra verdaderamente, semejante instinto ó sistema!

El Boletín oficial de ayer, publica una circular del Gobierno civil, manifestando que durante la ausencia de D. Antonio Campos y Domenech, se encarga del mando de esta provincia, el secretario D. Antonio Perez Cossio.

Tambien inserta los siguientes documentos: Circular de la Administracion provincial de Fomento, publicando la nómina presentada por D. Salvador Perez Llacer, concesionario de la conduccion de aguas potables á esta capital, para que los propietarios cuyos terrenos han de espropiarse, en el término municipal de Jijona, puedan interponer las reclamaciones oportunas.

Real decreto disponiendo que los ayuntamientos admitirán y fallarán las exenciones del servicio de tripulantes de buques presentadas por los mozos matriculados. Que contra los acuerdos de los ayuntamientos, se admitirán reclamaciones, dentro del plazo de 30 dias, ante la Capitanía general del departamento, y contra las resoluciones de ésta podrá entablarse recurso de alzada ante el ministro de Marina, que resolverá en definitiva.

Estado del precio medio que han tenido en esta provincia los artículos de consumo durante el mes de Abril último.

Anuncio de la Universidad de Valencia, convocando á oposiciones para la vacante de la plaza de maestro de primera enseñanza en el pueblo de Albudeite, provincia de Murcia, dotada con 855 pesetas. casa y retribuciones.

Acuerdo de la comision provincial, aprobando el presupuesto carcelario del partido de Orihuela, que ascienda á 9.789 pesetas.

Circular de la Administracion económica de

esta provincia, previniendo á los comerciantes que incurrirán en la pena del caso 5.º artículo 28 de la Instruccion, si reciben azúcar sin entregar en dicha Administracion la guia que debe acompañar á las remesas que les dirijan.

Aviso de la Alcaldía de Alicante, manifestando que, aprobado por el ayuntamiento el proyecto de presupuesto para el año próximo de 1878 al 79, queda espuesto al público en la secretaría, y

Edictos de muchos alcaldes de los pueblos de esta provincia sobre amillaramientos, subastas y otros servicios.

Noticias generales.

La comision de reforma electoral no pudo reunirse el miércoles por falta de número.

—Ha llegado á Madrid el ex diputado don Antonio Orense.

—Segun las últimas noticias, el estado de salud del ilustre general Espartero, no es tan grave como se habia dicho.

—El producto de la suscripcion abierta en Vizcaya á favor de la familia de los naufragos del Cantábrico, ascendía anteayer á la suma de 450.848 reales.

Las comisiones de navieros esperan mucho de la intervencion que en el asunto de sus reclamaciones vá á tomar, como jefe del gobierno, el presidente del consejo de ministros.

—La comision mixta que entiende en el proyecto de ley del Sr. Moyano, sobre satisfaccion á la Hacienda de los débitos que tiene contra los deudores del Estado por compra de bienes nacionales, se ha reunido y ha convenido ya en la redaccion del dictámen con una forma conciliadora, en las alteraciones que sufrió el proyecto al ser discutido en el Senado.

—El diputado Sr. Salamanca, ha sido autorizado por el gobernador civil de la provincia, para publicar los discursos que pronunció en apoyo de su proposicion sobre la cuestion de Cuba.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Londres 13.—La reina Victoria ha pasado hoy revista en Aldershot á un cuerpo de ejército de 16 000 hombres.

El secretario de Estado, Northcote, anuncia que dentro de quince dias presentará un proyecto de ley pidiendo un crédito supletorio para satisfacer los gastos del envio á Malta de las tropas de la India.

Constantinopla 14.—Se confirma la noticia de que han llegado refuerzos rusos á San Stéfano.

Las tropas allí establecidas construyen con grande actividad fuertes atrincheramientos que son armados con cañones Krup.

Londres 14.—Se ha dado la orden al primer cuerpo de ejército inglés de que esté dispuesto para embarcarse el dia 28 del corriente.

Paris 14.—El lenguaje de la prensa rusa es cada dia más moderado y pacífico, atribuyéndose este cambio de actitud á la intervencion del prefecto de San Petersburgo.

Viena 14.—A consecuencia de la reunion últimamente celebrada por el divan, Ali Bey ha salido para Batum con instrucciones especiales para la rendicion de dicha plaza.

No existe ninguna inteligencia precisa entre Londres y Viena, pero puede asegurarse que se establecerá si Rusia se manifiesta intransigente.

Londres 14.—El conde de Schouwaloff ha anunciado su regreso á esta capital para principios de la próxima semana.

Han ocurrido algunos disgustos entre el general ruso Tottleben y el embajador inglés en Constantinopla, á propósito de ciertas órdenes del primero que el cuerpo diplomático ha interpretado de un modo desfavorable para determinados representantes extranjeros.

Londres 15.—Los periódicos de Londres creen que el gobierno ruso no se negará á que el tratado de San Stéfano se someta á la apre-

ciacione de un congreso, si el embajador ruso en Londres Schuvaloff prueba que las disidencias entre los gobiernos de Rusia é Inglaterra se pueden conciliar.

Añaden los periódicos ingleses que Rusia cree que es inútil hacer concesiones, excepto en el caso de que de este modo se evitase la guerra.

El «Daily Telegraph», en su edicion de esta mañana publica un telegrama de Viena, anunciando que es seguro el nombramiento del señor Varlevicff en reemplazo del Sr. Cortschakoff, cuyo estado de salud deja pocas esperanzas.

GACETILLAS.

TEATRO PRINCIPAL.—El célebre tenor señor Tamberlick, cuya fama es universal, obtuvo anoche otro de sus legítimos triunfos en la interpretacion de *Il Trovatore*.

Juzgamos ocioso entrar en pormenores, tratándose de un cantante tan distinguido como el que nos ocupa, porque basta decir «ha cantado Tamberlick» para suponer que ha provocado una tempestad de aplausos. Especialmente al finalizar el acto tercero, en su arrebatador *madre infelice*, que repitió en medio del entusiasmo del público, fué llamado a la escena cinco veces entre bravos y aplausos

Debemos tambien hacer constar que las Sras. Herrera y Chini, y el baritono Sr. Amodio, fueron aplaudidos con justicia.

Esta noche se dará la primera representacion de la gran ópera de espectáculo *La Africana*, una de las predilectas del Sr. Tamberlick, la cual será decorada con la propiedad que exige su argumento.

No dudamos que el teatro se verá favorecido por gran concurrencia.

¡QUÉ VERGUENZA!—Cansados estamos de decir que la entrada de la puerta de Alcoy se halla en un estado tan asqueroso, que apenas se puede transitar por allí; y eso que diariamente las 2.000 operarias de la fábrica de Tabacos lo pasan dos veces

En eso, como en otras cosas, el abandono es completo.

¡Y que ésto sucefa en una capital culta como la nuestra!

OJO AL CRISTO.—Caballeros: advierto á todo individuo que vaya á la feria, se apriete bien los bolsillos y mire de reojo por si acaso.

Lo digo porque desde hace dias vaga una cuadrilla de muchachos que no se ocupan en otra cosa que en apropiarse de lo ajeno.

Dígalo sino el robo de muñecas que se cometió hace dias, y cuyos individuos se hallan á buen recaudo.

Conque ojo; y no descuidarse.

NOTICIAS TEATRALES.—Parece cosa resuelta que la compañía de ópera que actúa en este teatro, pase á dar algunas funciones en el de Alcoy, asi que termine su compromiso con esta empresa.

CIRCO TAURÓMACO.—Se están verificando las obras de reparacion necesarias en la plaza de Toros, para que se halle en el mejor estado de solidez y ornato en las próximas corridas

Tambien sabemos que se hacen grandes diligencias por el contratista á fin de ajustar una de las cuadrillas taurómacas de mas nombradía y un ganado sobresaliente, con objeto de que el espectáculo nada deje que desear.

LO DE SIEMPRE.—En las obras que se están llevando á cabo en la plaza de San Francisco, no se ha contado con la comodidad de los transeúntes, y si solo con la de los trabajadores, que han obstruido por completo la via fronteriza al cuartel, con la colocacion de las piedras de la cantera y demás materiales, con cuya operacion obligan al prójimo á dar un gran rodeo para seguir su camino.

Esto no sucede en ninguna parte, pero sucede en Alicante, donde hay un alcalde que tolera estos abusos *por que sí* ó porque no conoce sus atribuciones.

Y basta con lo dicho.

BAÑOS TERMALES.—Ayer se abrieron al público los celebrados baños de Orito, en el término de Monforte, y suponemos que estarán tan concurridos como otros años, pues las excelentes condiciones de sus aguas minerales le han dado una justa celebrad dentro y fuera del pais

ESCAMATI.—Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el anuncio que insertamos en la cuarta plana titulado *La última verdad*, por que la *verdad* es que nadie se escapa de un tributo tan poco satisfactorio

CÁDIZ.—Hemos recibido el último número de esta interesante publicacion, conteniendo el siguiente sumario:

Grabados: Retrato del Excmo Sr. Obispo de Orihuela.

Texto: La diplomacia verdad, por Patrocinio de Biedma.—Experimento de profesor Jyndall sobre la trasmision del sonido, por Andrés Cassard.—Tipos por J. M. Gomez Colon.—Poesías: Madrigal, por Ventura Ruiz Aguilera.—La calumnia, por Andrés Cassard.—Soneto en colaboracion, por M. y M.—Una ofrenda más, por F. Hohenleiter.—Rima, por El Marino. A Martinez Campos, por Vicente L. Muñiz.—Delicias del campo, por P. M. de Acuña.—En el Teatro Real, por J. M. Maters.—Andaluces ilustres: Biografía del Excelentísimo Sr. Obispo de Orihuela.—La cruz de Mayo, por Julia de Asensi.—La lotería, por J. T. Salvany.—Literatura extranjera: El miosotis, por E. Morin.—Aumento de la Guardia Civil.—Noticias.

RESTAURANT EN BUSOT.—El dueño de la acreditada pastelería situada en la calle de los Angeles, número 5; D. Juan Vives y Garrido, ha establecido un excelente restaurant en los Baños de Busot, en donde con el esmero que tiene de costumbre se servirán á los bañistas y demás personas que lo deseen, toda clase de pasteles, comidas a la lista, jamon en dulce y fiambres; vinos de mesa, manzanilla superior, vinos generosos y licores españoles y extranjeros.

Conocidos los antecedentes culinarios del señor Vives, podemos asegurar que quedarán gratamente complacidos los que quieran utilizar los manjares y licores que ofrece al público, todos de la mejor calidad y convenientemente condimentados. 7-15

SECCION COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.

ENTRADOS.

Ninguno.

DESPACHADOS.

Vapor francés Ville de Málaga, c. Grosios, para el Havre, con vino.

Balandra San Jaime y Santa Ana, c. Devesa, para Barcelona, con efectos.

U. San Antonio, c. Hernandez, para Torrevieja, con lastre.

Laud San Sebastian, p. Ortega, para Almería, con efectos.

Vapor Moratin, c. Monasterio, para Cartagena, con id.

SECCION LOCAL

D. José Pascual del Pobil y Martos, Director del Sindicato de riegos de la Huerta de Alicante.

Hace saber: Que para evitar perjuicios á los interesados regantes y entorpecimiento á la buena marcha administrativa, se recuerda el cumplimiento de los artículos 24, 27 y 30 del Reglamento para el aprovechamiento de las aguas de 30 de Abril 1849, los cuales se copian á continuacion:

Art. 24. De toda alteracion que ocurra en los derechos de los particulares al aprovechamiento de las aguas por herencia, donacion, venta, permuta ó cualquiera otra causa, se tomará razon en el registro ó giradora en vista de documentos fehacientes que el interesado presentará, y el que dejare de hacerlo quedará privado del agua hasta que lo verifique.

Art. 27. El interesado que no concurriese en el tiempo señalado á recoger los albales de su agua, perderá el derecho á ella en la Tanda á que aquellos correspondan.

Art. 30. El regante que no presente al acequero los albales del agua que tenga que regar, perderá el turno.

Lo que se ha dispuesto publicar para inteligencia de todos los interesados en la jurisdiccion del Sindicato.—Alicante 15 de Mayo de 1878.—José P. del Pobil.

Muebles.

Se alquilan de todas clases á precios reducidos. Plaza del Teatro, núm. 3. 11-30



AL PÚBLICO.

En el gabinete de operaciones de DON JUAN PEREA, dentista de la Real Casa, se acaba de recibir un nuevo adelanto hecho en Londres para fabricar dentaduras y piezas pequeñas de presion atmosférica tan perfeccionadas, que hasta las señoras mas delicadas de paladar podrán usarlas.

En dicho gabinete se hacen toda clase de operaciones por difíciles que sean sin causar al paciente la menor molestia, segun lo tiene acreditado en los 15 años que reside en esta capital.

Hay elixires de diferentes clases y cajas de polvos, así como tambien cepillos para los dientes.

Vive calle de Labradores, núm. 1, frente á San Nicolás.

Quesos de bola legítimos de Holanda 1.ª calidad á 22 reales la pieza. Acabamos de recibir ricos vinos Málaga, Jerez y Manzanilla, que recomendamos al público por su excelente calidad.

Los verdaderos garbanzos de Fuente-sauco á 48, 56 y 60 reales arroba. Los jamones de Galicia, á precios baratísimos. En la acreditada Saichicheria estremeña, Princesa, 19. (Los Choriceros.) 1-30.

PREPARACION para carreras especiales, civiles y militares, por D. José Mirete y Vicedo, Licenciado en ciencias exactas, abogado y jefe por oposicion de trabajos estadísticos de esta provincia. Montengon 6, segundo.

JAMONES muy superiores y perfectamente curados. Los hay desde uno á nueve kilogramos, á precios económicos. San Fernando, 18.

GRAN surtido de ferretería.—Pernios de de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones.

Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras.

Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos. Por el gran derpacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillem, calle Mayor, núm. 13, 15 y 17.

PETROLEO REFINADO DE PRIMERA CLASE.—Se vende á 67 reales vellon de tránsito en el depósito de D. José Carratalá y Blanes, calle de Gravina, 14. Para consumo caja de dos latas, 95 rs.

Manual geográfico, estadístico de la provincia de Alicante.—Este importante libro, de suma utilidad, contiene una minuciosa descripción de todos los pueblos de la provincia; su situacion geográfica, clima, posicion, número de habitantes, de edificios, descripción de los principales, distancia en kilómetros á la capital, á la cabeza del partido, de la diócesis; resumen histórico desde su fundacion hasta nuestros dias, escudo de armas que usa, hijos célebres, varios y curiosos datos estadísticos, agricultura, industria, comercio, un detallado mapa de la provincia y varias noticias sumamente útiles. Consta de 274 páginas y se vende encuadernado en holandesa, al precio de 8 rs. ejemplar en la impuenta de D. Antonio Reus, y tambien dirigiéndose á D. Pascual Orozco, Labradores, núm. 9, principal, Alicante.

Servicio entre Alicante y Orán.

Vapores Correo de Alicante y Amalia.

Desde el 15 de Marzo corriente, harán dos viajes semanales: Salida de Alicante, los martes y viernes á las 4 de la tarde, y de Orán para Alicante, los mismos dias á la misma hora.

Consignatarios del Correo de Alicante: D. Juan Mas Dols.

Idem del Amalia: Sres. Viuda é hijos de G. Carratalá. 11-30

VAPOR JULIAN.

Saldrá el 15 del actual para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios Carey y compañía.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para esta noche á las ocho y media.—La ópera en 5 actos *La Africana*.

Entrada general 6 reales.

Alicante.—Imp. de R. Jordá,

SECCION DE ANUNCIOS

FABULOSA VENTA.

LEED

Singer á vendido en el año 1877, 282,812 máquinas de coser, es decir 20,496 de aumento á el año 1876.

En eso se comprende que se cumplen los tratos á gusto del comprador, tanto en garantías, tanto en la enseñanza á domicilio como en no engañarlos.

Nadie mejor que nosotros podemos decir que la mayor parte de los que no han comprado la máquina legítima «Singer» hoy se queja en gran manera por no poder hacer uso de ella.

Ojo con las falsificaciones, pues ya ven ustedes lo indicado arriba.

5, Almas, 5.--Alicante.



GRAN REBAJA DE PRECIOS

FAMILIAS E INDUSTRIALES
Máquinas para coser legítimas SINGER

No han encontrado rival en el mundo.—Verdadera venta á plazos de 10 reales semanales, descuento al contado.

Visitad su Establecimiento, y pedid catálogos.
5, ALMAS, 5.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las instrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas introduciéndose en el fluido vital, lo limpia de todas

las impurezas que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento, Ampliar instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero en el establecimiento central del profesor Holloway, 533. Oxfor-Street y Londres.

Quincalla.

Maletas.
Sombreadas.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Grifos superior.
Ata-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bugias.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

A LOS Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.
Hachas.
Garfios.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Guillames.
Cortafrios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.
Serruchos.
Verdugos.

Compases.
Terrajas.
Triscadores.
Fiebreros.
Saca-bocados.
Triángulos.
Barreras.
Berbiquies.
Formones.
Gubias.
Roblonas.
Esenadras.
Destornilladores.
Cuchillas.

Antonio Guillen Lopez calle Mayor, número 13.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, número 13, Alicante.

ESPECIALIDADES FARMACEUTICAS LEGITIMAS

procedentes de la antigua y acreditada

Agencia Franco-Española.

Paris 55, rue Taitbout.

Madrid, 31, calle del Sordo

DEPOSITO CENTRAL EN ALICANTE

FARMACIA DE DON JOSE CARLOS BELLIDO

PLAZA DE ISABEL II, (antes de las Barcas.)

Aguas minerales de Vichy.—Aceites de hígado de bacalao de Hoge, Chevrier, Montreuil, Vezú y otros.—Cigarrillos anti-asmáticos de Espin.—Jarabes medicinales de bromuro de potasio de Mure, Blayn, de dentición Delabarre, de digital Labélonye, y de Rabano yodado Montreuil.—Medicamentos anti-iftico de Ch. Albert, Bron, Chopart y otros, y todas las especialidades comprendidas en el *Catálogo general* de dicha Agencia, de 11 de Diciembre 1875

Proteina ferruginosa, DE LEPRAT.

La Proteina, parte activa y esencial de la carne, de los huevos y de la leche, es un medicamento muy precioso; sus propiedades son tónicas y digestivas. El Doctor Taylor, tan conocido en Inglaterra, la ha empleado continuamente con éxito creciente, como agente reparador en los tratamientos de las Escrófulas y Enfermedades linfáticas.

Por su union con el hierro reducido por el hidrógeno, forma un medicamento nuevo, útil y precioso para obtener un restablecimiento completo de ciertas enfermedades, para las cuales es indispensable el hierro, y en las que puede administrarse sin ocasionar algunas indisposiciones, tales como diarreas, constipación etc. etc, que causan la mayor parte de los ferruginosos.

Los numerosos experimentos hechos en los hospitales de Paris con las Pildoras de Proteina ferruginosa, han demostrado que pueden usarse con ventaja en todos los casos en que se crea necesario el empleo de los demás ferruginosos.

Por consecuencia los médicos ordenan con preferencia el uso de las Pildoras de Proteina ferruginosa para la curación de las afecciones cloróticas, palidez, pérdidas y supresión de las reglas.

Flores blancas, enfermedades del corazón pobreza de sangre, sueños lascivos, etc. etc.

No indicamos aqui mas que los principales casos en que las Pildoras de Proteina ferruginosa, han sido empleadas con éxito infalible:

de cada 50 enfermos, se curan 48.

Ventas por mayor: Farmacia Fayard, Gauffreteau, sucesor, 28 rue Montholon, Paris. Al detall; en las principales farmacias.

Precio: 3 francos el frasco. Se remiten por correo franco de portes, con instrucciones, remesando 3 francos y 25 céntimos.

Se encuentran en la misma farmacia las pildoras Gauffreteau, para dar apetito y ayudar la digestion.

Estas pildoras, á la base de Pepsina, combaten de una manera infalible las malas digestiones, posadez en el estómago, eructos y ronchas en la cara después de la comida.—Precios 3 francos la caja.—Se remiten por correo, remesando 3 francos y 25 céntimos.

La última verdad.

FUNERARIA.

Este establecimiento que acaba de abrirse al público, en la calle Mayor núm. 58, y único en esta Capital, ofrece á las familias, que por desgracia pierdan á uno de sus seres más queridos, un surtido de cajas mortuorias de elegantes figuras y magníficos adornos, las últimas de más novedad que hoy se construyen en Madrid; siendo al par que ricamente engalanadas á un precio sumamente barato.

Cajas forradas para cuerpos mayores, y para niños desde doce en adelante, de 50 reales á 2000.

El servicio de este establecimiento será permanente, encontrándose hecho cualquier efecto de los efectos que á el conciernen, á la hora que el público lo necesite.

PAGLIANO.

La Medicina de los padres de familia ó sea el Médico de sí mismo y de los niños.

Depósito: botica de Soler; cada frasco acompaña una instrucción.

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS



Curación pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse fácilmente en secreto aun yendo de viaje. Aprobación de la Academia de Medicina. Certificaciones de MM. RICORD, CULIERES, DESRUELLES, quirúrgicos principales encargados especialmente en los hospitales de Paris del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las Capsulas-Mothes se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca estará bastante recomendado y propagado este sistema de curación.

N. B. Para evitar la falsificación, exigir la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que ostenta en fondo azul el sello del Estado francés.

Se vende en las principales farmacias.